
El senyor conseller d’Economia, Indústria, Turisme i
Ocupació:

Gracias, señor Toledo...
Vamos a ver, señor Toledo, el gobierno del presidente

Fabra lleva trabajando para luchar contra el paro desde el
mismo momento en que el presidente Fabra se hizo cargo de
la presidencia, (veus) y... Sí, sí, no, no, y le voy a leer unos
resultados.
La Comunidad Valenciana, efectivamente, aumenta el

paro un 6,7% este año, pero resulta que eso es la tercera
región de España que menos aumenta el paro. ¿Sabe la que
más aumenta? Andalucía, (veus) 144.000 parados, 11,8%;
Asturias, 27%... Y eso, a pesar de que gracias a la discrimi-
nación a que nos ha sometido el señor Zapatero, ¿eh?,
(remors) pues, resulta que Andalucía ha estado recibiendo
850 euros por parado y nosotros solo 682 euros por parado.
O sea, que como ha dicho el señor Torres, (veus; ininte -
l·ligible) ... ha pasado la época del señor Zapatero, pero la
época de la mala gestión socialista sigue presente, y donde
gobiernan ustedes no pasa nada, solo (el president descon-
necta el micròfon del conseller) ... (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias. (Veus) Muchas gracias, señor conseller.
Señor Rubio.

El senyor Rubio Martínez:

Sí, señor presidente, casi la mitad de los 720.000 parados
de nuestra comunidad no percibe ningún ingreso, 118.000
familias valencianas, ninguno de sus miembros trabaja, y ha
dicho el síndic que 42.500 familias viven de la pensión del
abuelo. Usted, señor Fabra, es el presidente del paro y la
pobreza, y usted es incapaz de generar empleo. Desde que
usted está tenemos más parados y tenemos más pobreza en
nuestra comunidad. El propio Síndic de Greuges dice en su
informe que el riesgo de que el estado de bienestar en la
Comunidad Valenciana desaparezca es enorme, y que ese
estado de bienestar sea sustituido por un modelo benéfico-
social, el que a usted se ve que tanto le gusta y en el que, sin
duda, se acoge, porque a los parados valencianos solo les
recomienda usted dos cosas: ¡o que recen o que emigren!
Solo tiene esa política.
Yo le pregunto, señor Fabra, ¿qué medidas piensa usted

adoptar para que reciban una prestación económica aquellos
parados de larga duración que han agotado el subsidio y para
que no tengan que caer en la (el president desconnecta el
micròfon del diputat) ... (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Señor conseller.

El senyor conseller d’Economia, Indústria, Turisme i
Ocupació:

Gracias, presidente.
Señor Rubio, las medidas que estamos adoptando son

medidas de impulso del desarrollo de la actividad empresa-
rial. Las empresas generan empleo, y nosotros, como le ha
dicho ya el presidente al señor Torres, estamos creando
empresas, hemos batido el récord de creación de nuevas
empresas. La mejor solución para solucionar el problema de
los parados es encontrarles trabajo, no pagarles el PER, que

eso sí que es una medida benéfica, que es la que hacen uste-
des. Sí, sí. (Remors) Esa es la diferencia.
Nosotros apostamos por la creación de empleo estable,

sólido, por creación de riqueza a través de un impulso de la
actividad empresarial. Y, mire, el presidente ya las ha men-
cionado, pero se las recuerdo de nuevo: apoyo a la financia-
ción empresarial, apoyo a los emprendedores y a la creación
de empresas, apoyo a la internacionalización, apoyo a la
inversión en la Comunidad Valenciana por las medidas de
suelo industrial gratis, además de apoyo a la lucha contra el
fraude. Nada de lo que hacen ustedes en Andalucía. Por eso
les va a ustedes mucho peor y son los campeones…

El senyor president:

Muchas gracias.
Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Compromís,

senyor Morera.

El senyor Morera Català:

Moltes gràcies, senyor president.
Senyor president de La Generalitat, esta setmana hem

sabut que l’empresa Esabe ha rebut contractes de 45 milions
d’euros per part del seu govern, 47 milions, 20 contractes en
suborn. Això mos indica que hi ha una minva i un problema
gravíssim en el que és la contractació de La Generalitat. I
vist l’informe de la Sindicatura de Comptes, jo li pregunte:
quines mesures pensa adoptar vosté, com a president de La
Generalitat en combinació amb estes Corts, per a que la
Sindicatura de Comptes faça un informe clar, potent, de com
se contracta per part de l’administració autonòmica valen-
ciana i quines mesures de transparència va vosté a adoptar
en este sentit?

El senyor president:

Moltes gràcies.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Usted es una persona que suele leerse con profundidad y

con interés los informes que otras instituciones hacen de la
actividad que se ejerce en esta cámara. Por eso no acabo de
entender el que diga que la Sindicatura de Comptes no hace
una fiscalización y un informe serio de lo que es la contra-
tación dentro de la administración, porque lo hace, señor
Morera. Y además examina anualmente todas las cuentas y
también los contratos de La Generalitat.
Y lo que viene a decir es que es legal, clara y transparente

todas las medidas y contrataciones que se realizan en la
Generalitat valenciana, con lo cual lo único que le diría es
que antes de hacer una pregunta solicitando que el síndic de
Comptes haga un análisis de lo que es la contratación de la
Generalitat valenciana, que vea usted el informe anual que
hace de forma tradicional y anual a esta cámara y podrá
saber cuál es la opinión del síndico con respecto a lo que
hacemos bien en la Generalitat valenciana. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Señor Morera.
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El senyor Morera Català:

Sí, senyor president, efectivament mos llegim l’informe
i per això creiem que els controls i la transparència del seu
govern són insuficients. Estem parlant de 2011, que és un
any que vosté ja té responsabilitat. Li vaig a fer un repàs del
que diu el síndic. Va auditar d’un total de 947 contractes,
que el govern durant 2011 va realitzar, només el 5%, 45 con-
tractes i només 7 estaven ben fets, la resta mal fets. Això ho
diu el síndic. Si vosté considera que això és una administra-
ció transparent i que actua correctament...
Mire, un contracte que va analitzar de la presidència té

incidències, te objeccions; d’hisenda, dels 4 contractes, tots
tenen incidències; d’infraestructures els 4 contractes tenen
incidències, estan mal fets, diu el síndic; d’educació dels 3
que va analitzar, 2 tenen incorreccions, incidències; de sani-
tat, dels 15 contractes que va fer la Conselleria de Sanitat, 13
estan mal fets; d’economia, dels 2 contractes, els 2 mal fets;
d’agricultura, dels 3 contractes que va analitzar el síndic de
comptes, 2 estan mal fets; de justícia i benestar, dels 5 con-
tractes tenen problemes 2; de turisme 4 dels que va analitzar,
3 estan mal fets. Vosté considera que això esta correcte?
Estem parlant que en l’últim exercici de 2011 els contra-

ctes que es van analitzar representen el 5% de tots. Sí que és
cert que el 25,8% de tot l’import. Mire, jo, sap el que crec?,
que si no hi ha transparència, si hi ha opacitat és la mare de
la corrupció, és l’origen de la corrupció. I, per tant, tot allò
que avancem per a donar més transparència, més rigor, més
exemple de l’administració la contractació pública, millor.
Li he assenyalat un exemple d’esta setmana.
Però, mire, sap el que diu el síndic també, diu una cosa

molt important, que la revisió de les relacions de contractes
menors posa de manifest l’existència d’una certa concentra-
ció de contractes d’un nombre reduït d’empresaris. Qui són
eixos empresaris? Jo no ho sé. Vosté ho sap? De tots els con-
tractes menors sembla que van només a uns poquets. I esta
setmana hem sabut, per la intervenció general de l’adminis-
tració pública, que en una comunitat autònoma del eje de la
prosperidad, Madrid, la senyora Esperanza Aguirre, segons
un informe de la policia de la intervenció general de l’admi-
nistració de l’estat, 657 contractes menors anaven a la trama
Gürtel. Qui són eixos empresaris que reben els contractes
menors de la seua administració? Jo no ho sé.
Jo crec que els ciutadans tenim dret a tindre accés a eixa

informació, no només el síndic, que només arriba al 5% dels
contractes. I diu que estan la majoria mal fets, el 85% mal
fets. Això ho diu l’informe.
Però vosté que ja ha tingut temps de vore tot això, ¿qui-

nes mesures de transparència ha posat en marxa? Jo li pro-
pose: per què no demana vosté a la Sindicatura de Comptes,
estes Corts que li ho demanen a la Sindicatura de Comptes,
que faça un informe complet i monogràfic, no només del 5%
dels contractes sinó de tots, sobre els contractes, especial-
ment els menors i que mos diga qui són eixes empreses que
reben els contractes menors. No todo està perfectament
auditado, com deia el senyor Francisco Camps.
Tenim a l’alcalde de Castelló imputat per contractar de

forma incorrecta, tenim Teconsa, tenim tot un rosari de con-
tractacions que en estos moments estan en els tribunals. I jo
crec, senyor president, que ací falla d’origen moltes coses. I
necessitem, i per això jo li ho demane, tenint en compte que
corrupció ve de la falta de transparència i de la corrupció
pobresa, i som líders en pobresa i en devaluació social. Cada
vegada hi ha més pobres en la nostra terra i alguna cosa ha
de vore la gestió i l’administració i la contractació pública.
Jo li demane que prenga vosté mesures, perquè no ha pres ni
una sola mesura. Vosté va darrere del que diu la justícia.

Per tant, jo li pregunte: va vosté a prendre una mesura
enèrgica a favor de la transparència i del coneixement dels
contractes públics?

El senyor president:

Moltes gràcies.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.

Señor Morera, esta comunidad es una de las que más
hace para tener transparentes y conocidas sus cuentas.
Publicamos íntegramente, tanto en el diario oficial de la
comunitat, como también en Internet la cuenta general de la
comunitat. También publica los informes de autoría la inter-
vención general. Ofrecemos a los ciudadanos toda la infor-
mación sobre todos los organismos vinculados a La
Generalitat; publicamos mensualmente en el diario oficial la
ejecución del presupuesto y la situación de la tesorería. La
intervención general de La Generalitat realiza un control
interno, permanente, de todos los gastos e ingresos de la
administración.
Somos la primera comunidad autónoma de España que

aprueba y publica a nivel nacional informes sobre la gestión
contable y el control externo del sector público empresarial.
Y, además, recientemente, hemos creado el registro unifica-
do de facturas. Con lo cual queda garantizado el que esta
comunitat es una comunidad transparente que da publicidad
y conocimiento de todo lo que hace.
Pero mire, usted, con esa duda permanente pone en cuestión

el trabajo que hacen los funcionarios de La Generalitat. Mire,
aquí hay 125.000 funcionarios en La Generalitat. ¿Por qué
usted dice que el trabajo que ellos realizan, que son los que
están en las mesas de contrataciones, está mal hecho? ¿Por qué
lo quiere decir? Y el interventor general, los interventores, la
abogacía general, ¿es que hacen mal su trabajo, señor Morera?
¿Quieren ustedes poner en cuestión todo el trabajo que hacen
los funcionarios de la Generalitat valenciana?
Mire, nosotros vamos a seguir trabajando y adoptando

medidas, facilitando toda la información a aquellos que
quieran conocer cuáles son las cuentas de la Generalitat
valenciana y también, lógicamente, ayudando a que estas
instituciones que tienen que fiscalizar lo que hacemos en la
comunitat, pues tengan a su disposición toda la documenta-
ción. Pero, además, mire, vamos a ir un poquito más allá y
vamos a incluir los contratos menores en el registro de con-
tratos de la comunitat. Vamos a ser la tercera comunitat de
toda España que lo va a hacer, porque nuestra apuesta es
seguir generando confianza y transparencia. (Aplaudiments)
Y, mire, señor Morera, cuando hablamos de transparen-

cia debe ser algo que llevemos impregnado, que tengamos
claro que lo tenemos que ejercer en toda la labor pública,
independientemente de quien tenga la responsabilidad de
gobierno. Nosotros aquí sabemos muy bien lo que hacemos
y la información que facilitamos. Pero me sorprende que un
municipio gobernado por Compromís, el ilustre diputado en
su día estuviera retrasando la información a la Sindicatura
de Cuentas durante seis años sin que supiera conocer, sin
que pudiera conocer lo que era la realidad de lo que pasaba
en ese municipio. (Aplaudiments)
Por eso, señor Morera, señor Morera, la transparencia se

demuestra todos los días y en todos los sitios. Y aquí, en la
comunitat y en La Generalitat, hacemos todo lo posible para
que los ciudadanos sepan cuál es la realidad de las cuentas
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de la Comunidad Valenciana, de forma transparente, amplia
y desde luego generando la publicidad suficiente para que
todo el mundo lo sepa. Me gustaría que ustedes también
hicieran lo mismo donde gobiernan. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor president.
Senyora Mollà.

La senyora Mollà Herrera:

Gràcies, senyor president.
Senyor Fabra, si parlem de contractació jo tinc dos pre-

guntes. Una, el suprem ja els ha obligat a vostés a que ens
entreguen els contractes menors relacionats amb la trama
Gürtel. A què estan esperant a donar-nos accés a esta docu-
mentació que els obliga per sentència el suprem? Dos,
Esabe, ¿li sona esta empresa? Ja li ho han mencionat, esta
empresa ha contractat fraudulentament amb l’administració
valenciana i per dos coses: una, perquè efectivament no
estava al corrent amb la seguretat social i vostés li atorgaren,
la Conselleria de Sanitat, 11 milions d’euros i, dos, perquè
presumptament va donar suborns a un tal Eloy. I, clar, Eloy
¿serà Eloy Giménez? Serà Eloy Giménez, l’actual president
de la Fundació Pública de Foment de la Investigació
Sanitària i Biomèdica? Serà este Eloy Giménez? Què està
fent al respecte?
Diu el senyor Llombart: «Es imposible que haya ocurri-

do esto.» Fàcil. Van a treure, efectivament, el document pre-
ceptiu d’estar al corrent amb la seguretat social que ha de
tindre tota empresa per a contractar?…

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Gràcies, senyor president.
Senyora Mollà, no tinga vosté el més mínim dubte de que

el govern del Partit Popular col·laborarà amb la justícia i
executarà les sentències que haja d’executar. Però vaig a
demanar-los una cosa, vaig a demanar-los que quan vostés
demanen documentació vagen i la consulten.
En estos moments, en la conselleria d’educació n’hi ha

2.252 expedients per a vore documentació que vostés han
demanat i encara no han anat a vore’ls, que tenen a vore amb
els alumnes i amb els professors que reben i impartixen reli-
gió en tots els centres educatius de la Comunitat Valenciana,
2.052 concretament, 2.052.
I vostés estan menyspreant el treball dels funcionaris,

perquè les hores que dediquen els funcionaris a preparar
eixa documentació no estan dedicant-les a altres qüestions
per als ciutadans. Per tant, un poc de respecte i prediquen
amb l’exemple.
Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyor Ponce.

El senyor Ponce Guardiola:

Gracias, señor presidente.
Espero que me conteste, señor Fabra, en aras de la trans-

parencia de intentar revertir la desafección de la ciudadanía
hacia la política y también para intentar lavar la imagen de
nuestra tierra, de nuestro pueblo, que se ha manchado, por
activa o por pasiva, por culpa de gobiernos del Partido
Popular, le pregunto también sobre contratación.
Usted acaba de decir que va a tomar medidas, incluso

que va a publicar los contratos menores. Nosotros, en
diciembre de 2012, ya denunciamos y pusimos en conoci-
miento de la fiscalía la fragmentación de contratos de servi-
cios por la consultora HM & Sanchis para Ferrocarrils de la
Generalitat Valenciana. Hubo facturaciones mensuales
durante seis años por el mismo concepto: puesta en marcha,
desarrollo y supervisión de plan de comunicación. También
supimos, con anterioridad, que había habido irregularidades
en la contratación de empresas de seguridad.
¿Van a hacer ustedes algo, ahora que ya se sabe que la

señora Gracia dijo que ella no había contratado separada-
mente, van a hacer algo al respecto...

El senyor president:

Muchas gracias.

El senyor Ponce Guardiola:

…o van a…? (El president desconnecta el micròfon del diputat)

El senyor president:

Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Gràcies, senyor president.
Mire, jo només puc dir-li que tots els contractes que es fan

des dels distints òrgans del govern valencià, tots, complixen
tots els requisits. Poden tindre incidències, però incidències no
són il·legalitats, conforme vol fer entendre el senyor Morera.
Mire, en l’any 2012 la Generalitat valenciana ha sigut

part en més de nou mil processos, en més de nou mil pro-
cessos judicials, en tots els ordres, en l’administratiu, en el
civil, en el penal, en el social, etcètera. Només el 0,2% de
tots eixos processos en que La Generalitat ha sigut part com
a demandant, com a demandat, com a codemandant, com a
codemandat, només el 0,2% tenen a vore amb irregularitats
en contractació.
Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Pregunta de la síndic del Grup Parlamentari d’Esquerra

Unida, senyora Marga Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señorías.
Señor presidente.
¿Piensa el Consell continuar con los recortes presupues-

tarios y en derechos que están afectando a los usuarios de la
sanidad valenciana?
Muchas gracias.
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